

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA con el regalo mensual de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA **150 PSETAS AL MES.** En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA **NUMERO 5** MUNICIPAL **5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA**

PRECIO DE ANUNCIOS En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA **UNA PESETA LINEA** Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Principe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9633 MADRID MIERCOLES 6 DE AGOSTO DE 1884 OFICINAS: FACTOR, 5

TINKER. ALCALA. 12. 2.
DILIGENCIA DE PASTOR
A la Granja, se ha trasladado: Alcalá, 33 y 35.
MADAME ANTOINE
limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 10 rs. Infantas, 12. 2.

ONTIGOLA SUBASTA VOLUNTARIA
Tendrá efecto el día 15 de agosto de diez a doce de su mañana, ante el notario de Aranjuez D. Lorenzo Barrero, la de varias tierras, viñas, y olivares, sitos en Ontigola, primer pueblo de la línea férrea de Aranjuez a Guadalupe.
Condiciones y detalles dará dicho notario, y en Madrid D. Bernardo Manzanares, plaza Ministerios, 4, 3.ª derecha, diariamente de cinco a siete tarde.

EXTRACCION DE MUELAS SIN DOLOR: ESQUER, MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Montero, 36, principal.

AVISO. LAS CELEBRIDADES MEDICALES RECOMIENDAN el *Vino bi-digestivo de Chassaigne*, como el más eficaz contra las digestiones difíciles y los dolores gastrálgicos. Exigir la rubrica Chassaigne.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 5 DE AGOSTO

La AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS: Marsella, 5.

Durante la noche pasada se han registrado solamente tres defunciones del cólera Roma, 5.

El *Journal de Roma* dice que el obispo de Sevilla será nombrado cardenal en el próximo consistorio.

Los periódicos critican mucho los escándalos del Congreso en la sesión de ayer, porque desacreditan el régimen parlamentario. Espresan el deseo de que el Congreso termine cuanto antes posibles sus tareas.

Londres, 5.
Dice el *Daily-News* de esta mañana que un ministro inglés irá probablemente a Egipto con poderes suficientes para representar al gobierno de la Gran Bretaña.

El *Standard* asegura que se han roto las negociaciones de Francia con China. Cámara de los Comunes. - Mr. Gladstone dice que el gobierno tiene el proyecto de tomar una importante decisión relativamente a Egipto.

El primer ministro añade que probablemente podrá anunciarlo mañana a la Cámara, y que pedirá también mañana un crédito suficiente para socorrer al general Gordon, cuando se crea necesario.

El Sr. Diaz Conde, secretario del gobierno civil de Valencia, va a ser trasladado al de Málaga, según anuncia un periódico de aquella localidad.

El 28 de julio llegó a Tànger el vapor francés *Vienne*, conduciendo cañones que el gobierno de la república francesa regala al sultán de Marruecos.

El Sr. Gayarre llegó el sábado a Pamplona, saliendo aquel mismo día para Leon y Lugo.

El ayuntamiento de Almería ha resuelto que la feria que debía celebrarse a mediados de este mes, no se verifique hasta la primera quincena de octubre.

El capitán del segundo batallón del regimiento de Galicia, D. Carlos Puell, escribe desde Canfranc, en cuyo punto se encuentra cubriendo el cordón sanitario hasta Urdues, con la tercera compañía, teniendo además a su cargo el lazareto de Anglaret; y manifiesta que reúne muy malas condiciones dicho lazareto, pues es sumamente reducido atendiendo a la entrada diaria que en él se nota.

En Torrevellilla (Bajo Aragón) ha quedado arrasado el viñedo y destruidos los olivos a consecuencia de un pedrisco.

El inspector del cuerpo de infantería de marina, mariscal de campo D. José M. Montero, ha llegado al Ferrol.

Han terminado en el Ferrol los exámenes para primeros y segundos maquinistas mercantes, habiendo sido aprobados: para primeros los Sres. D. José Cortasi y D. Vicente Galotto; y para segundos: D. Manuel Rivas Martínez, D. Cayetano González García, don José Sánchez Mosquera, D. José Tomás Babilio y D. Wenceslao Castromán.

Ha tomado posesión de la delegación de Hacienda de Zamora D. Mariano Altola-guirro.

El ingeniero de la armada D. Andrés A. Comerma, se ha encargado nuevamente de la dirección de los trabajos en el astillero del Ferrol.

El Sr. D. José Augusto Morente ha tomado posesión del cargo de administrador de contribuciones y rentas de Córdoba.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial en Betelú, la siguiente carta:

Betelú, 3.
Esta mañana, a las nueve y media, oyo misa S. M. en la iglesia del pueblo, habiendo asistido lo más selecto de la colonia de bañistas.

Poco después, y a su regreso al balneario, recibí el rey a una comisión llegada de Pamplona, con el propósito de cumplimentarle. Componen dicha comisión, el senador señor conde de Ezpeleta, el diputado señor conde de Echaz, los diputados provinciales D. Miguel María Zozaya, D. Tomás Galvete y don Silvestre Goicoechea, y el alcalde D. Joaquín García y Echarri, cuyos señores tuvieron la alta honra de ser invitados a la mesa de su majestad.

Paréceme que el rey llegará el 11 a Pamplona y pernoctará en dicha capital, en la que al día siguiente se dará una excelente corrida de toros para obsequiar a D. Alfonso. Se matarán seis toros de Carrizuri.

Esta mañana recibí un amigo mío una carta del farmacéutico de Lecumberri, señor Ayala, notificándome que por efecto de la emoción que produjeren a D. Vicente de Astiz, anciano de 80 años, las frases de gratitud

que el rey le dirigió al rehusar el ofrecimiento de regalarle la hermosa yegua en que hizo su expedición al santuario de San Miguel, habiéndole quedado sin el uso de la palabra y se encontraba enfermo. Enterado el rey de este sensible suceso, dispuso la inmediata salida de su médico, el doctor Camison, y de un ayudante, con el fin de visitar al enfermo en representación del monarca.

A las dos próximamente de la tarde, llegaron a Lecumberri el Dr. Camison y el señor Arana, en un carruaje de la real casa, tirado por cuatro briosas mulas. No se hizo esperar la visita al enfermo, el cual ha sido víctima de un ataque epiléptico, que empezó por la parálisis de la lengua y la insensibilidad del costado izquierdo. Lo avanzado de su edad complica su curación. El enfermo demostró con algunos movimientos de cabeza, y con la espresion de sus ojos, cuán profunda era su gratitud al rey por aquella inesperada visita que tanto honraba su casa.

Las gentes del pueblo comprendieron bien pronto lo que sucedía, y al salir de la casa del enfermo el médico y el ayudante del rey, prorrumpieron las gentes en entusiastas vivas al rey de la paz, al rey bondadoso. El enfermo seguía ayer tarde a última hora un poco más aliviado.

Se sabe de una manera cierta que S. M. la reina doña Isabel saldrá de Zarauz el martes, a las ocho y media de la mañana, llegando a Betelú tres ó cuatro horas después. Su estancia aquí será brevísima; almorzará con su augusto hijo, permanecerá a su lado hasta mitad de tarde y luego regresará a Zarauz. Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Yo no se celebrará la becerrada que se proyectaba, por causa de falta de consideración, por el afán de lucro que aquí se ha despertado de poco tiempo a esta parte, en perjuicio de los intereses de esta comarca. El ganadero ha pedido la modesta cantidad de 100 pesetas por el alquiler de cada res que se corriesse. Ante tamaña exigencia se ha desistido del propósito, y se dará a los pobres el dinero que se quiera gastar en el espectáculo.

El rey ha dado varias limosnas a personas necesitadas, entre ellas una de 20 duros a un infeliz carabinero, retirado, gravemente enfermo, que vive en una aldea inmediata.

Esta tarde, el andarrin *Juanagorri*, vencedor de Bielsa en la plaza de Pamplona, ha dado en sesenta minutos 171 vueltas sin detenerse a un circuito de 62 metros, ó sea un equivalente de 11 kilómetros. En treinta minutos dió las 90 primeras vueltas. Al terminar daba su pulso 180 pulsaciones por minuto, y para demostrar que no tenía ni asomo de fatiga bailó un *sartico* con las mozas del pueblo como fin de fiesta. La concurrencia, compuesta de bañistas en su mayoría, echó en la bandeja colocada al efecto, un crecido número de pesetas y D. Alfonso algunas monedas de oro. Un detalle: *Juanagorri* fué declarado exento del servicio militar en el reconocimiento facultativo que se le hizo al ingresar en caja en Pamplona. *Juanagorri* desafía a todos los andarrines habidos y por haber.

Esta noche se ha verificado un concierto, que ha gustado mucho a los aficionados a esta clase de espectáculos. Se interpretó primero una fantasía escrita por el inteligente

músico mayor de la banda del regimiento de Zaragoza D. Miguel Martín, quien tocó la flauta acompañándole en el piano el famoso organista de la iglesia de Santa María de Tolosa y compositor tan fecundo como inspirado Sr. Gorriti, y en el bombardino el señor Navascués.

El Sr. Martín tocó después con un dedal un solo de flautín compuesto por él. El Sr. Navascués tocó admirablemente la parte de bombardino del *Caraval de Venecia* y el Sr. Furundarena ejecutó admirablemente al piano la balada de Chopin y la *Bananner* de Goltshalt.

La fiesta terminó a las once y media y fué honrada con la asistencia de S. M. el rey. El día anterior había dado otro concierto, cantando trozos de varias óperas y acompañándole al piano el tenor D. Rafael Vitadini, ciego de nacimiento, a quien ha protegido mucho Gayarre, por la escelente voz que posee y el sentimiento con que canta.

Mañana a primera hora saldrá para Tolosa a fin de encontrarse en Vitoria el 5, fecha memorable, el general Martínez Campos. He leído en algunos periódicos que existen profundos rozamientos entre los generales Quesada y Martínez Campos. Me atrevo a desmentir en absoluto que exista frialdad de relaciones, ni antagonismos de ningún género entre ambos personajes. - *Moncheta*.

Hoy sale con dirección a Asturias el señor conde de Toreno.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido 2000 pesetas como subvención a la sociedad central de Horticultura, presidida por el duque de Medina-Sidonia, para la esposición de plantas, frutas y flores, que se verificará en Madrid en el mes de octubre próximo.

La junta de vigilancia y patronato de la Cárcel Modelo tendrá también en lo sucesivo carácter económico.

El secretario general de la asociación literaria internacional, formada en 1878, nos participa que en 8 de setiembre próximo se celebrará una conferencia diplomática en Berna con objeto de sentar las bases de una Unión general para la protección del derecho de los autores sobre las obras literarias y artísticas.

Para conseguir su objeto y explicar los puntos objeto de la conferencia, la asociación ha pasado una extensa circular al consejo federal suizo y a los representantes de los gobiernos. Es tal la justicia y la necesidad de la Unión que va a discutirse en la conferencia, que solo con anunciar los propósitos con que se convoca se comprende que serán interesantes y de gran importancia los debates, y puede ser de gran eficacia y grandes resultados para hacer valer los derechos de la propiedad artística é intelectual.

Dice el *Liberal*:
«Ayer regresó de Córdoba el ex-ministro de Gracia y Justicia, Sr. Linares Rivas, y a primera hora de la tarde conferenció con él el general Lopez Dominguez, que en un rollo de papeles llevaba los trabajos que en estos días han realizado los prohombres del izquierdismo.»

La entrevista fué larga, y en ella el señor Linares Rivas espuso el mismo criterio de siempre: que no debían exagerarse los procedimientos.»

El diputado republicano Sr. Portuondo se halla enfermo de reuma. Deseamos su pronto restablecimiento.

Esta mañana ha sido ejecutado en Conca-taina el reo de muerte Dominguez Molitó. No ha ocurrido novedad alguna en tan triste acto.

Una comisión de señores de La Línea na tenido una entrevista con el gobernador de Gibraltar para suplicarle permita la entrada diaria a cierto número de artesanos de aquella villa, los que pernoctarian en barracones que se construirían en el Campo Neutral para el efecto.

S. E. no ha creído prudente acceder a los deseos de la comisión.

Se ha publicado el programa del certamen científico-literario y escolar que se celebrará en el ateneo de Linares, que tendrá lugar el día 2 de setiembre.

El *Progreso* pregunta si el general D. Antonio Daban estuvo en Sagunto. A esto contesta quien puede saberlo.

«Si; pero no podrá decir el *Progreso* el grado, cruz ó empleo que recibió por aquel hecho. Y esta es la cuestión. Pues tan cierto es que el general Daban no ha sido un favorecido de tal ó cual política; que hasta el doble empleo de coronel que recibió por su herida de Somorostro, se le permutó por la encomienda de Carlos III y no por un empleo, como a todos los heridos graves en aquella acción. Esto es lo que vemos en su hoja de servicios.»

Con gran entusiasmo se ha inaugurado la estación telegráfica de Vilches. El alcalde y los mayores contribuyentes han felicitado con este motivo al ministro de la Gobernación y al director de Correos y telegrafos.

Esta tarde se ha recibido el siguiente telegrama:

Betelú, 5 (12-45 t.)
En este momento llega a esta S. M. la reina doña Isabel II con toda felicidad. Ha sido recibida con gran entusiasmo y victoreada calurosamente. Los bañistas han obsequiado a la augusta señora con profusión de flores. S. M. se muestra complacidísima.

El *Centro Gallego*, establecido en Buenos Aires, nos participa que celebrará un certamen literario el 12 de octubre próximo, fecha gloriosa y memorable para los mundos que hermanó Colon.

Se acude, como en otras ocasiones, a todos los escritores, dirigiéndoles un cariñoso llamamiento para que concurren a esta fiesta literaria, dándole con sus inspiraciones creadoras, todo el brillo y toda la importancia que merece.

También el *Ateneo de Zaragoza* convoca a un certamen científico é literario que, con motivo de las fiestas del Pilar ha de celebrarse en la capital aragonesa en octubre próximo.

32 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LOS CABALLEROS DEL LANSQUENET. 33

JORGE. (Riendo á carcajadas). ¡Magnífico! ¡Delicioso! ¡Qué pronto caísteis en el lazo, mi pobre Nodemes! ¡Por mi honor no os hubiera creído tan inocente!

JULIO. ¿Qué quereis decir?

JORGE. ¡Cómo! con vuestro espíritu tan penetrante, con vuestro tacto tan fino, ¿no habeis visto que aquella mujer era una omberusta y una farsante de primera fuerza?

JULIO. ¡Una farsante!

JORGE. ¡Eh! ¡si! ¡No habeis adivinado que aquella historia estupenda, bastante hábilmente fabricada, era una pequeña farsa puesta en uso por esa criatura que debuta en París, para hacer efecto, para darse importancia? Una vida agitada, una existencia romanesca, extraña, afortunada, da siempre a una mujer alguna cosa de escéntrico que la pone en voga al momento... Vos no habeis visto eso, por lo que concluyo, y perdonadme, amigo mío, que sois aun más provinciano de lo que creéis.

JULIO. Pero esa niña perdida...

JORGE. ¡Hija de alguna portera de la calle Coquenard!

JULIO. ¡Ese viejo polaco! Ese Estarosta...

JORGE. ¡Imaginación pura!

JULIO. Y ese conde de Fly...

JORGE. Un conde cualquiera.

JULIO. Y la causa de Munich...

JORGE. Reminiscencia mal disfrazada de la *Gaceta de los Tribunales*.

JULIO. Y el sello blasonado...

JORGE. Comprado espresamente en la plaza del Temple ó en el muelle de los Plateros.

JULIO. Luego aquel desmayo súbito y prolongado...

JORGE. Golpe teatral obligado, al cual no me dejé pescar y me largué en seguida, como pudisteis ver.

JULIO. ¿Es decir que no creéis en nada?

JORGE. En muy poco, y menos que en todo lo demás, en las ingeniosas desdichas de las mujeres ligeras que quieren hacerse pasar por virtuosas, no comprendidas, inocentes y perseguidas. Dejemos eso a los melodramas, amigo mío, y al público crédito y moral del boulevard del Temple.

JULIO. ¡Jorge... me desencantais!

JORGE. Lo siento, querido amigo; pero como os vi en peligro de ser juguete de vuestro candor, me creí en el deber de haceros abrir los ojos a la realidad.

JULIO. Sin embargo, esa mujer tiene una espresion angelical, espresion de verdad en la mirada; una franqueza singular en la palabra; la intriga y la mentira no tienen esas aparencias.

JORGE. a que os empeñais, sea; no hablemos más. Creed, amigo mío; creed todo lo que os plazca. Yo estoy pronto a convenir con vos, que esa Perdita es un ángel de virtud, un ángel de pureza y de inocencia, a sar del Estarosta, á pesar del estudiante Stephen, á pesar de su Alteza, á pesar de ese digno y noble señor Amor y á pesar del general baron Carol, gerren-

te hoy de la sociedad comanditaria *Perdita y compañía*.

JULIO. Os burlais de mí, querido amigo... y tal vez tengais razon. Hablemos de otra cosa.

JORGE. Hablemos de lo que gustéis... ¿Quereis un cigarro? el vuestro es detestable.

JULIO. Acopto. (Tira el cigarro y enciende otro que le dá Jorge).

JORGE. A propósito, querido Julio, ¿no habeis perdido algun dinero anoche?

JULIO. Si, y justamente venia á hablaros de esa pérdida; estoy muy contrariado, y aquí para entre nosotros, bastante apurado.

JORGE. ¡Contrariado! ¿apurado!... ¿y por qué?

JULIO. He perdido mil luises bajo palabra.

JORGE. Eso es una bagatela para vos, y con tal que pagueis esa deuda en las veinticuatro horas, nadie tiene que decir. ¿A quien debéis esa suma?

JULIO. Al principe Krakopoloff.

JORGE. Un noble caballero, pero muy ceremonioso en puntillo de honra... es preciso que le pagueis antes de la noche.

JULIO. Eso es precisamente lo que me apura: ayer he pagado todo el coste de mi instalación, y mi crédito en casa de mi banquero está casi agotado; ahora bien, como aun no he tenido tiempo de renovarlo, me encuentro con que no tengo a mi disposición esos malditos mil luises.

JORGE. Lo siento por vos...

JULIO. Habia contado con que vos podríais prestarme esa suma.

JORGE. (Aparte.) ¡El cielo me lo envía! (Alto.) ¿Prestaros ese dinero, mi querido vizconde? Personalmente no puedo en este momento, porque todos mis capitales los tengo empleados en acciones de ferrocarriles, y se necesitaban al menos cuarenta y ocho horas para realizar; pero me será fácil hallar un tercero que os los preste.

JULIO. ¿Hoy mismo?

JORGE. Dentro de una hora.

JULIO. ¿Y quién?

JORGE. Salomon, el joyero a cuya casa os lleve el otro día. Es un hombre honradísimo; por mi recomendación no os llevará más que el cinco por ciento.

JULIO. ¿Qué es preciso hacer para eso?

JORGE. Firmar sencillamente letras por valor de veinte mil francos, que yo llevaré. (Toca un timbre: entra un criado.) ¡Id al estanco más inmediato y traed cuatro timbres de cinco mil francos cada uno, y no os entretengais en el camino.

JULIO. Está muy bien, señor conde. (Vase.)

JORGE. ¿Me permitiréis que me vista? No tenemos tiempo que perder, si queremos encontrar á nuestro hombre en su casa antes de la hora de ir á la Bolsa. Pues no faltaba más que entre nosotros hubiera etiqueta, y mucho más cuando vais á prestarme un servicio. (Jorge se viste: entra el criado con los papeles timbrados que pone en la mesa, y se retira.)

JULIO. Ahora, amigo mío, ¿qué debo hacer?

JORGE. ¡Firma!

JULIO. ¿Dónde? ¿Cómo? No estoy al corriente.

«Me dió una habitación separada... pero, ¡qué habitación, Dios mío!

«Era la miseria! ¡la miseria fría, desnuda! ¡la miseria sin la dignidad que hace de ella a veces una aureola para la frente y una alegría para el alma!

«Al ver aquella guardilla sordida, mi corazón se oprimió dolorosamente... pero pensé que el piso de la calle sería aun más frío y más desnudo.

«Al día siguiente el tiempo era bello; los pasantes afluían sobre los boulevares y los paseos de los Campos Eliseos, y mis ingresos de aquel día fueron tan buenos que me permitieron pagar á la dueña de la casa algunas semanas adelantadas. Obrando así aseguraba mi independencia, y al menos no me veía espuesta á ser echada á la calle.

«Cuando la nieve ó la lluvia me impedían cantar al aire libre, El Amor, que decididamente se habia constituido mi defensor y protector, me conducía á ciertas tabernas en que gozaba de influencia, y me hacia asistir á reuniones del género de la de los Russeñores.

«Yo trabajaba en conciencia, y cuando terminaba mis ejercicios, hacia mi cuestion, dando una parte de ella á El Amor, segun el arreglo que habíamos hecho.

«Hace tres semanas, en una de esas mañanas hermosísimas que hemos tenido al principio de enero, una inmensa multitud me rodeaba en el boulevard Rochechouart.

«De pronto un hombre de cierta edad, de noble aspecto, penetró por entre aquella multitud, y cuando pasó por delante de él con mi bandeja en la mano, dejó caer en ella una moneda de oro.

«Después de esta fastuosa limosna, el caballero se retiró, y le vi montar en un elegante carruaje que le esperaba á alguna distancia.

«Yo tuve tiempo de notar que llevaba una levita abotonada militarmente y en cuyo ojal se ostentaba una roseta de cinta encarnada.

«La pieza de oro que me habia dado era una verdadera fortuna para mí, y así resolví tomar algunos días de descanso y pasarlos en mi casa en un completo aislamiento.

«A los dos días, con gran sorpresa mia, oí llamar á la puerta de mi pobre guardilla.

«Mandé entrar.

«Me quedé estupefacto, pues reconcí al caballero de la moneda de oro.

«¿Qué me dijo? No lo sé.

«Su lenguaje fué afectuoso y cortés; sus maneras respetuosas.

«Me ofreció su apoyo, el derecho de gozar de todas las ventajas de su fortuna y de una parte de las de su posición en el mundo.

«Con el instinto penetrante y seguro de la mujer cuyo corazón está calmado, juzgué que aquel hombre era sincero en sus proposiciones, y que yo le habia inspirado una de esas pasiones incurables en cierta edad.

«Yo acepté todo y seguí á mi nuevo protector.

«Se llama el general baron Carol, y es viudo desde un año.

«Al día siguiente me vi instalada en la magnífica habitación que ocupó en esta casa: tengo carruaje y lacayos a mis órdenes, y trajes elegantes y ricos reemplazan mis harapos de saltimbanchi.

«Soy, pues, y seré por largo tiempo, así lo espero, la amiga... la hija adoptiva del general.»

«¡Vamos, vamos! - interrumpió Mirabella; - ¿qué significa eso de amiga... de hija de ese señor?»

«Significa lo que debe significar, - respondió Perdita con sequedad, y no he alterado en nada la verdad.

«De modo que ahora...

«Perdonad, - interrumpió Perdita, - os he contado mi historia hasta este día, pero no os he dicho cuál será el desenlace que podrá tener.

«¡Hablad! ¡hablad! - gritaron de todas partes.

«Y el interés de los espectadores, un momento suspendido, se manifestó de nuevo en todas las fisimomias.

«- Os he dicho al principio, - prosiguió diciéndo la jóven, - que me llamaba Perdita, es decir, niña perdida. Jacobo y la Guapa no eran mis padres. Tengo otra familia.

«¿Cuál es? Lo ignoro; pero una voz secreta murmura sin cesar á mi oído que la luz se hará tarde ó temprano.

«No comprendéis ahora de cuánta utilidad puede serme el apoyo de un hombre como el general Carol, y creéis que hago mal en querer que me estime siempre para que no cese de protegerme?»

«Un murmullo aprobador acogió estas palabras, pronunciadas por la jóven con noble orgullo.

«- Existe un signo misterioso, - prosiguió la jóven, - que representa para mí un talisman de los cuentos de hadas. Yo poseo ese signo, ese talisman, y Dios ha permitido que le conserve en medio de todas las vicisitudes de mi destino aventurero.

«Se buscará á esa mujer abominable que me ha recogido ó robado en otro tiempo. Se la buscará y se la encontrará, aunque sea preciso revolver todas las casas impuras de París.

«¡A fuerza de dinero hablará!... ¡el oro desata todas las lenguas! Se sabrá por ella dónde he sido robada ó encontrada; se sabrá por otros cuál es la familia que en aquella época haya perdido una niña, porque el talisman que poseo es una joya de familia, un sello blasonado!...

«Y quién sabe si en esta casa, en esta misma mesa se encuentra alguno que pueda ponerme sobre las trazas de la verdad que á todo trance quiero descubrir!»

«El talisman está aquí... ¡Vedid!»

«Y Perdita sacó del pecho un sello, cuyo montura de plata, artísticamente trabajada, sujetaba una amatista, que tenia grabado un escudo blasonado con corona de conde.

«¡Veamos! ¡veamos! - exclamaron á la vez todos los convidados, cuya curiosidad estaba escitada al más alto grado.

«Y de todas partes de la mesa las manos se tendieron para recibir la joya: todos querian examinarla.

«Cada uno a su vez, - dijo la jóven quitándose del cuello una finísima cadena de oro, regalo del general Carol, de la que pendía el blasonado sello, y entregándosele á Jorge de Entragues.

«Este la tomó.

«De pronto palideció. ¡Un temblor nervioso agitó convulsivamente sus manos! Una nube pasó

En casa del Sr. Balaguer se reunieron ayer tarde los Sres. Lopez Dominguez, Moret, Becerra y Montero Rios...

Está definitivamente acordado el nombramiento del teniente general D. Remigio Molto para la direccion general de la Guardia civil.

tan extraordinario que se siente. Hoy á las doce marcaba el termómetro 40° centígrados á la sombra.

arrollado por el mismo en la estacion de esta, resultando herido de suma gravedad.

quien en esta clase de expediciones es indispensable, para evitar algun tropiezo desagradable, lo que pudiera suceder por la escabrosidad del terreno.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el Sr. D. Damián Isern director de la Union, ha tenido la inmensa desgracia de perder á su hija mayor...

El domingo se celebró en Santiago con toda solemnidad la traslación de las sagradas reliquias del santo apóstol desde el palacio arzobispal...

He recorrido todos los estancos de la capital en busca de tarjetas postales, pero sin resultado.

Continúa aljando tanto aliviado de la fuerte fluxion á los ojos que desde hace tiempo padece.

Algunos periódicos han manifestado que en los centros oficiales no hay noticia que autorice lo que se ha dicho respecto á la resolución adoptada por el consejo universitario de Valladolid.

La importancia del proceso, que, según se asegura, hará uso de la palabra en defensa propia, la originalidad del hecho objeto del proceso, y la calidad y representación de los testigos en el mismo...

La superintendencia de las minas de Almaden se ha visto precisada á publicar el siguiente edicto:

Una mujer que se vió atacada repentinamente de fuertes vómitos y agudos dolores, ha producido gran alarma entre los vecinos del barrio de San Lázaro.

Ha llegado el acaudalado banquero señor Pedreño, conducido por una elegante silla de postas de su propiedad.

Escriben de Mogente que la oruga ha invadido algunas comarcas, dejando las cepas sin un pámpano, y la uva, espuesta á los intensos rayos solares...

Ha llegado á Valencia, acompañado de su familia, el director de Impuestos, D. Rafael Atard.

Los cabeceras de las compañías han dirigido una esposicion al superintendente manifestando que es cierto, que el ramo de barreneros piensa en asociarse honradamente...

En los pueblos de esta provincia, donde se cultiva la caña de azúcar, han producido gran descontento las últimas disposiciones del gobierno referentes al impuesto del azúcar de Cuba.

Los invitados á tan agradable expedicion pasaban de 70, encontrándose entre el bello sexo, las señoras y señoritas de la Granja, Gallastra, Giron, Bayo, Nájera, Arana, Miguel, Alba, Baena y otras muchas...

La exportacion de vinos ha disminuido estos dias considerablemente en Andalucía. El motivo es que no hay posibilidad de embarques por falta de buques para Francia...

Anteayer fueron sorprendidos varios presos en el momento de practicar un escape en la cárcel de Chancilleria de Valladolid, por donde pretendian fugarse.

El 2 del actual falleció en Almazán la señorita doña Aurora Gonzalez, de 16 años, que se presume se haya suicidado por envenenamiento.

Los ocho toros de Varela, corridos en la tarde de hoy han cumplido, sobresaliendo el cuarto y octavo, aunque blandos y algo huidos en el último tercio de la lidia...

El sexto fuerte lo componian la oficialidad del batallon de Ciudad-Rodrigo y de la Escolta Real, y los Sres. Donadio, Valdelagrana, Nájera, Antequera (ministro), Dumont, Trechuelo, Riedel, Ahumada, Echagüe, Valdura, Niebla, Puñonrostro, Redondo, Córdoba, secretario de la legacion de Portugal, Olivares, Pacheco, Beniel, Gomez, Baena, Cavestany y otros que involuntariamente omitimos.

En Sevilla y en los pueblos inmediatos donde se cultiva la vid, hay la creencia, por estas razones, de que la uva tenga este año un precio muy reducido, y aun así han de ser muy pocos los que se atrevan á cojerla y á encerrar los mostos.

Segun el Porencir de Leon, el conocido doctor Encinas se ha visto precisado á amputar las piernas al ingeniero Sr. Mayo, gravemente herido en el choque de trenes del ferro-carril del Noroeste.

Hace muchísimo calor, habiendo llovido á la una de la tarde y dejando despues sentir aquél con mayor intensidad.

Los baños de Albatca se encuentran muy concurridos. Allí están entre otras familias el capitán general de Aragon, Sr. Daban, con su señora, Sra. de Muñoz y familia.

Al llegar al puente de Navacerreta se encontraron agradablemente sorprendidos con la visita inesperada de S. M. la reina é infanta doña Eulalia, quien, sin avisarles, salieron á su encuentro.

El conocido editor Sr. Estrada se dispone a publicar una obra verdaderamente monumental; tal es el Diccionario enciclopédico hispano-americano ilustrado, cuya direccion corre á cargo del eminente académico é inimitable orador el Sr. D. Emilio Castelar.

Los brindis, segun el colega, fueron todos para el pequeño Jaime.

La salud inmejorable á pesar de el calor

Un pasajero del tren extraordinario fué

El cuarto de Jorge.—Es la mañana siguiente al de la soirée de Mirabella.—Son las dos de la tarde.—El lecho está deshecho, y todo en desorden.—Jorge, pálido, envuelto en una ancha tela, está sentado en una silla, al lado de la chimenea.—Fuma un cigarro cuya punta mesca algunas veces con cólera.

CUARTA PARTE

por delante de sus ojos, y algunas gotas de frio sudor humedecieron su sombría frente.

esfuerzos, y brindemos al feliz éxito de las pesquisas que va á hacer esta señora.

Monólogos y diálogos.

ESCENA I. JORGE, SOLO.

ta vez? ¿Qué resolveré? ¿qué marcha seguiré? ¡Es preciso paralizar el efecto de las revelaciones que pueda hacer! ¡Es preciso que desaparezca, y desaparezca!... ¿Pero cómo? ¿por qué medios? (Jorge se sienta: llaman á la puerta.)

Acababa de reconocer las armas grabadas en el sello.

¡Bravo, bravo!

ESCENA II. JORGE, JULIO.

JULIO. (Dando la mano á Jorge.) Buenos dias, caro amigo.

JULIO. (Ya levantado, mi querido vizconde!

¡Perdita y Maria de Entragues eran la misma persona!

¡Perdita la cantora ambulante! ¡Perdita la aventurera era su hermana!

JULIO. (Con marcada indiferencia.) He pasado tantas en mi vida y tan semejantes, que no me ha impresionado en nada.

JULIO. (Vivamente.) ¿Cómo la encontras?

JULIO. (De una belleza espléndida!) De una belleza que jamás había entrevisto hasta anoche, ni aun en sueños!

FIN DE LA TERCERA PARTE.

2008 Ministerio de Cultura

2008 Ministerio de Cultura

2008 Ministerio de Cultura

2008 Ministerio de Cultura

La aparición será saludada con júbilo por todos los amantes del progreso literario y científico de nuestra patria...

Un Diccionario enciclopédico tiene que ser eminentemente nacional, y comprendiendo así el Sr. Estrada, ha confiado su redacción a los hombres que ocupan el primer lugar en las ciencias y en la literatura en España...

Dentro de poco se publicará el prospecto con la lista de colaboradores, cuyos nombres solos acreditarán la obra...

España, pues, tendrá lo que tienen ya casi todas las naciones de Europa, sin incurrir, como ha dicho el mayor historiador de nuestro siglo, en la humillación de traducir lo que es propio.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 5 DE AGOSTO

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60.06.

Después de otros incidentes tumultuosos, el Congreso ha aprobado la proposición del señor Testelin de mandar el proyecto de ley relativo a la revisión de la Constitución a una comisión de 30 individuos...

Se cree que el proyecto de revisión será aprobado por 500 votos.

Los partidos extremos podrán provocar nuevos incidentes tumultuosos, pero el voto final no es dudoso.

El Sr. Grevy llegará mañana a París.

La Gaceta del Norte, refutando al Times, dice que el gobierno inglés no solamente pidió al de Alemania, pero también a los de Austria y Rusia...

Los periódicos de esta capital consideran la ruptura de la conferencia como una causa probable de graves complicaciones.

Una sola persona ha fallecido del cólera durante la mañana de hoy.

Los Sres. Cánovas, Elduayen y Bugallal, han examinado el puente internacional sobre el Miño entre Valenza y Tuy.

Se ha concedido la encomienda ordinaria de Isabel la Católica, libre de gastos, a nuestro cónsul en Cerbere D. Antonio Diaz Lebrija.

A las tres de esta tarde y a las voces de A. A. de edad por varios transeúntes de la calle de Toledo, fué detenido un sujeto que á todo correr marchaba por la mencionada calle.

El capturado, según se supo después, había robado a una joven un pañuelo de Manila y un billete del banco de España por valor de 25 pesetas.

El caso parece que dió su presa á otro compañero que logró ponerse en salvo.

El perjurado prestó la declaración correspondiente.

Mucho nos complacemos en manifestar que las diferencias surgidas entre el director de nuestro colega el Progreso, Sr. Comenge, y el Sr. Martí-Miquel, han quedado satisfactoriamente terminadas...

En la próxima semana comenzará el derribo de las casas núms. 18 y 20 de la calle de Alcalá, comprendidas en la zona de ensanche de la calle de Sevilla.

El señor marqués de Bugaraya se propone realizar y llevar á cabo tan deseada reforma en un brevísimo plazo...

Con el producto de la venta de los citados solares, adquirirá el municipio las dos casas que faltan en la carrera de San Jerónimo, con las cuales termina las espropiaciones de las líneas comprendidas en la citada reforma.

Por la dirección general de Obras públicas se ha mandado que con toda urgencia se reparen los para-rayos del museo de Pinturas.

El ingeniero jefe de la división de ferrocarriles del Noroeste ha participado á la dirección general de Obras públicas que ayer recorrió el tren de prueba todo el trayecto comprendido entre Puento los Fierros y Busdongo, con marcha regular y ordenada.

El Sr. Jimenez Delgado, acompañado del revisor Sr. Pinedo, en la visita girada ayer mañana en el mercado de la plaza del Carmen, puestos adyacentes y otras tiendas del distrito del Centro, ha decomisado gran cantidad de kilos de pescado, aves, hígado, leche y otros artículos...

También ha encontrado que dos vendedores, en uno de los brazos de sus balanzas, en el destinado á la mercadería, tenían pegadas con grasa, y con mucho disimulo, tres y cuatro monedas de 10 centimos, respectivamente.

Estas faltas serán castigadas con severidad.

Los constitucionales de Zaragoza, esperan con impaciencia la llegada del Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, jefe indiscutible del partido, anunciada para los primeros días del próximo octubre.

Anunciase, como definitivamente convenido, según dice un colega local, entre otros agasajos, un banquete político que ha de organizarse en testimonio de adhesión á la personalidad del Sr. Sagasta, y á los principios y procedimientos del partido liberal.

Mejor informados, podemos asegurar á nuestros lectores que no ha pasado de la categoría de proyecto el que anteaer anunciábamos respecto á la celebración de dos corridas de toros en competencia entre Lagartijo, Pastor y Mazzantini y Frascuelo, Carancha y Hermosilla...

El comandante graduado, capitán que fué del regimiento de caballería de lanceros de España, hoy ayudante de campo del brigadier Castro, D. Julian Alonso y Rodriguez, nos escribe con fecha 4 desde Burgos:

Con fecha 24 de julio próximo pasado se constituyeron en tribunal de honor en esta plaza todos los capitanes del regimiento de caballería lanceros de España, de guarnición en la misma, para juzgar, por medio de la oportuna acta, la conducta del capitán del propio cuerpo D. Julian Rodriguez Izquierdo, sin que para nada se mezclase ni confundiese al que suscribe, cuyos apellidos difieren de los de aquel.

En la Correspondencia Militar del día 1.º del actual se insertó un suelto, con referencia á dicha acta, confundiéndome con el indicado D. Julian Rodriguez Izquierdo, habiéndolo después publicado otros periódicos.

Es de toda urgencia se rectifique desde luego el repetido suelto, á fin de que, sin perjuicio de ejercitar el derecho que me asista, donde proceda, en asunto de tan alta trascendencia, quede mi honra en el lugar que corresponde.

Bajo la presidencia del gobernador civil de Madrid, Sr. Villaverde, celebró á las diez de esta mañana sesión pública la diputación provincial.

Se aprobó el acta de elección del diputado Sr. Massá.

Después, el Sr. Villaverde comisionó á los Sres. Lengó y Calvo para que saliesen á recibir al nuevo diputado.

Seguidamente el Sr. Peláez, en sustitución del Sr. Presilla, que está ausente, dió lectura al dictámen de la comisión especial, que trata de los medios de prevención contra el cólera y medidas que han de adoptarse en el caso hipotético de que invadiese la Península aquella enfermedad.

Dicho dictámen, muy razonado y extenso, para el que fué nombrado ponente el señor España, abarca cinco partes, á saber:

Organización de una junta inspectora administrativa-facultativa que gire visitas á los pueblos de la provincia con objeto de estudiar las faltas de que adolezcan aquellas localidades en perjuicio de la higiene.

Necesidad de los desinfectantes. Publicación y repartimiento por toda la provincia de una numerosa tirada de la Cartilla higiénica.

Ampliación de un crédito con destino á mejorar las condiciones del museo histórico de San Juan de Dios.

En este dictámen se propone que la comisión inspectora se componga de un diputado rural, á elección del gobernador, y de un médico de la beneficencia provincial, que cobrará 40 pesetas de dietas.

Respecto á la adquisición de un edificio con destino á hospital de coléricos, dice la comisión que propone este medio mejor que la construcción de barracones, porque estos habrían de ocasionar mucho gasto y sin ulteriores compensaciones ni las ventajas que puede reportar la adquisición de un local que pueda prestar después servicios permanentes.

Acercá de la adquisición de desinfectantes, la comisión propone que la junta inspectora facultativa-administrativa sea la encargada de distribuir aquellos de la manera que las circunstancias de la localidad aconsejen.

La Cartilla sanitaria que se reparta por los pueblos, se diferenciará algún tanto de la que se reparta en Madrid, puesto que aquella ha de ceñirse á las condiciones especiales en que los pueblos se encuentran con respecto á esta corte.

La comisión, por último, propone en su trabajo la necesidad de mejorar el museo de San Juan de Dios.

Se pide en el dictámen un crédito de 400000 pesetas con destino á dichos gastos, con cargo al sobrante de todos los capítulos del último ejercicio.

En los gastos de prevención contra la epidemia no podrán gastarse más de 50000 pesetas.

Terminada la lectura, se abrió discusión, haciendo uso de la palabra, no en contra, sino para esponer algunas observaciones á la comisión, los Sres. Chavari y Villalva, á las que contestaron los individuos de la comisión Sres. Perez de Soto y Combarain y España, que aclaró algunos conceptos, un tanto impugnados por los primeros señores.

Puesto el dictámen á votación, fué aprobado por unanimidad.

El Sr. Villain propuso se publicara el dictámen, y así se acordó.

El Sr. España, en nombre de sus compañeros de comisión, dió las gracias á la diputación provincial y dedicó lisonjeras frases al jefe de la provincia por la parte activa que había tomado en tan trascendental asunto.

El Sr. Villaverde devolvió las gracias á la corporación en breves y elocuentes frases. La sesión terminó á las doce y media.

El sábado último presentó el comendador Sr. Solvi á los señores directores de Caballería y de la Guardia civil y á varios otros generales, la silla militar de su invención y sobre la cual ha verificado, hace pocos días, por vía de prueba, su excursión á la Granja y al Escorial. Esta silla, que había merecido elogios de S. M. el rey, ha tenido la completa aprobación de los citados señores por sus buenas condiciones, que permiten circular el aire de la crin á la grupa del caballo, puesto que deja completamente libre el lomo del animal, por la facilidad y sencillez para armarla y componerla y por la colocación práctica del armamento. En el taller del Sr. Rodriguez se está ahora construyendo el modelo definitivo para la tropa, que en breve será enviado al señor ministro de la Guerra, así como el de una silla para caballo de oficiales.

de instrucción hipica á través del norte de nuestra península, y del cual daremos oportunamente cuenta á nuestros lectores.

Hoy recibimos el siguiente telegrama de Barcelona fechado á las 1.30 de la madrugada: «En este momento termina la función á beneficio y para despedida de Emilio Mario. El teatro de Novedades literalmente lleno. Oración inmensa por dicho artista y la compañía en la séptima representación de Demi-monde. La compañía marcha á Bilbao.—El correspondiente.»

En breve se verificará en el circo del Príncipe Alfonso una función á beneficio del extorido Gregorio Alonso (el Toledano). Tomarán parte varios alumnos del Conservatorio y el beneficiado que ha hecho grandes progresos en su nueva carrera.

Gayarre inaugurará la primera temporada en el teatro del Liceo de Barcelona. Así lo dicen los periódicos de aquella capital.

Con el Metistofete de Boito inaugurará este año la Scala de Milán la próxima temporada. A esta ópera seguirán la Carmen y el Tannhäuser.

A fines del presente año Shara Bernarét hará una excursión artística por la América del Sur.

Irá á Rio Janeiro, á Valparaiso y á Santiago. En este punto hará un viaje á las minas que desea estudiar detenidamente.

Háblase en Berlín de poner en escena durante la próxima temporada el Stegfried, de Wagner, que hasta ahora no se ha representado en el teatro Imperial.

En San Petersburgo se está ensayando el baile Excelsior, con cuyo grandioso espectáculo se inaugurará en breve el jardín Zoológico.

El Independiente, periódico de Barcelona, ha publicado el retrato y un artículo biográfico del distinguido primer actor cómico señor Castilla, tan aplaudido en los teatros de Madrid y en los principales de la Península.

El reputado primer actor cómico D. José García, tan querido de nuestro público, ha concluido sus compromisos con la empresa del primer actor D. Antonio Vico.

Hoy se han reunido en el ayuntamiento las comisiones de Obras, Consumos y Ordenanzas, ocupándose las dos primeras de asuntos generales de sus ramos y la última del estudio de los artículos que hayan de discutirse en la sesión del jueves.

Ayer fueron enterradas en esta corte 45 personas.

El Sr. Font, en su visita girada hoy al distrito del Congreso, ha retirado un trozo de ternera que estaba en malas condiciones para la venta, imponiendo al carnicero la multa de 10 ptas. por tener helados del día anterior, ha verificado la aprehension de ocho kilogramos de carne y medio arroba de aceite que no llevaban justificante de aforo, y ha hecho efectivos las multas de 50 pesetas que había impuesto á los tahoneros.

También el Sr. Miranda Belgado, en su visita al distrito, ha decomisado cantidades de carnes, pescados, hortalizas y frutas, por no hallarse en buenas condiciones de espendición.

Asimismo ha encontrado en algunas tahonas falta de peso en el pan de 150, 140, 110, 170 y 230 gramos en kilogramo. El hecho es verdaderamente escandaloso.

Gracias á las acertadas medidas higiénicas adoptadas por las celosas autoridades de los puertos de Alicante, Valencia y Cartagena, y sobre todo á las noticias que diariamente se reciben del extranjero acerca del decrecimiento de la epidemia, se va iniciando ya un movimiento considerable de banistas hacia aquellos puertos, notándose estos días mucha animación en la estación de Atocha.

A presencia del director general de Administración Militar se verificaron ayer y hoy ensayos de pan carne y carne en polvo en la factoría de Madrid.

El pan hecho ayer se compuso de 250 gramos de harina con 125 de carne de vaca y 25 de tocino.

En el hecho hoy se ha puesto además jamón y chorizo.

La experiencia para la construcción de polvo de carne resultó perfecta consiguiéndose reducir á un kilogramo de peso seco de carne sin hueso.

En días sucesivos continuarán las experiencias de purés de legumbres con carne en polvo y se observa desusada actividad en la factoría de Madrid por todo género de esperiencias y gran interés en el distinguido personal del cuerpo de Administración Militar.

Ha sido nombrado abogado de Beneficencia de esta provincia D. Francisco Conder Moratilla.

Se ha confirmado la suspensión impuesta al ayuntamiento de Navalcarnero.

Hoy se han recibido nuevos detalles relativos á la explosión de la caldera de la lancha Ligera en Nuevitas.

Han aparecido los cadáveres del práctico y cabo de mar, cuya desaparición hicimos constar hace pocos días.

Se ha logrado sacar la caldera, que será reconocida sin pérdida de tiempo, y ha sido preciso interrumpir nuevamente las faenas de salvamento por la presencia de muchos tiburones en aquellas aguas.

Los heridos continúan bien, excepto el maquinista, cuya gravedad ha desaparecido.

A consecuencia de la instancia elevada al señor gobernador por varios vecinos de la calle de Cedaceros pidiendo la clausura de una casa sospechosa de dicha calle, el señor Villaverde ha ordenado formar el oportuno expediente en averiguación de la verdad de los hechos denunciados.

Se ha empezado la instalación del gabinete histórico-químico de sanidad militar, habiéndose recibido algunos aparatos.

El director general propone darle tal impulso, que sea el primero de España y esté á la altura de los mejores del extranjero.

Hoy se han verificado ensayos en dicho gabinete, observándose el basculio de la tuberculosis, y haciendo sobre el varios ensayos.

Por la dirección general de Sanidad militar se ha ordenado á los hospitales la creación de salas especiales para la tuberculosis.

de discusión, y al distinguido doctor en medicina Sr. Capdeville, como autor de la importante Cartilla higiénica, que habrá de repartirse con profusión en esta capital y en los pueblos de la provincia.

Parece que se va á significar al ministro de Estado para una encomienda de número de Isabel la Católica, libre de gastos, al capitán de navio D. Manuel Bustillo Pery, por la brillante campaña que con la fragata Narcas de Tolosa, de su mando, ha verificado en el Pacífico.

A toda la dotación se darán las gracias en nombre de S. M. por su buen comportamiento.

Hoy se han recibido en el ministerio de Marina los siguientes decretos firmados por S. M. en Belletá:

Concediendo indulto del resto de la pena que les fué impuesta á D. Joaquín y D. Ramón Dorta.

Otorgando al capitán de navio de primera clase D. Manuel Costilla el pase á la escala de reserva de oficiales generales, y en su consecuencia, relevándole en la comandancia de marina de Algeciras.

Autorizando la adquisición sin las formalidades de subasta de dos cañones de 15 centímetros para la fragata Gerona.

Dice el Liberal: «El Correo ha oído que durante el mes de julio ha tenido la siguiente baja la recaudación de la aduana de la Habana:

En importación, 3400000 pesés y en exportación 6100, haciendo notar, además, que durante los tres últimos meses ha disminuido la recaudación en medio millón de pesés.

Guardamos la contestación de la prensa oficiosa á la Administración contestará oportunamente, con datos, cómo esas alzas y bajas se compensan durante los años económicos; y las razones en que se fundan, si el Correo ha oído bien los datos de recaudación que consigna como un simple rumor.

Dice un periódico: «Nueva alarma ha habido en la cárcel de Barcelona. El viernes por la noche vieron atacados ocho ó diez presos de fuertes vómitos y diarrea, entre ellos una vecina de Gracia, acusada de parricidio que la que estaba muy grave. No se sabe en que consisten estas frecuentes alteraciones de la salud en aquel establecimiento. En este último caso no puede atribuirse el hecho á la calidad de los alimentos; porque tres de los atacados no habían probado el rancho.»

El centro directivo no tiene noticia alguna de la supuesta alarma; pero le consta que las ligeras indisposiciones de los presos, son de carácter ordinario y que no han podido producir alarma ni sorpresa.

La Marina de hoy hace la terminante y espontánea rectificación que sigue: «En nuestro número del domingo apareció la reseña de un suceso ocurrido en esta corte hace algunos días, en el cual intervenían un zapatero, su mujer y varios individuos de la policía.

Enterados más detalladamente, y con datos más exactos de lo ocurrido, es nuestro deber declarar que fué sorprendida la buena fe del redactor que escribió el artículo de referencia, pues en algunos de los detalles, aquellos precisamente que podían perjudicar el buen nombre del delegado de policía que mandó detener al zapatero, hay completa inexactitud.

No era un agente de la policía secreta quien mandó detener y conducir á la delegación al referido individuo, sino el probo y acreditado delegado Sr. Carrasco y Moret, quien á altas horas de la noche y por confundirle sospechas la persona en cuestión, juzgó de su deber proceder como lo hizo.

Y como nos constan ciertos pormenores que no nos eran conocidos, y además, sabemos que el Sr. Villaverde está decidido á castigar á aquellos de sus subordinados que falten al respeto debido á las personas de los ciudadanos ó se extralimiten en sus facultades, como lo ha efectuado ya entregando á la acción de los tribunales á varios de ellos, cumplimos afirmar que es el caso presente el Sr. Carrasco estuvo dentro del limite de sus facultades y cumplió estrictamente con su deber.»

Indudablemente los periódicos que copian aquella hexacta é injuriosa reseña, como la República, insertarán en sus columnas la anterior rectificación, en demostración de que sus críticas á las autoridades se inspiran en el bien común y en la justicia y no en un sistema de apasionados ataques.

Segun parece, están ya impresas las cédulas correspondientes al actual ejercicio, y en breve se procederá por los recaudadores de distrito á su reparto á domicilio, conforme está prevenido. Y creemos con este motivo muy conveniente recordar que el artículo primero de la ley del impuesto obliga á proveerse de dicho documento á todos los mayores de 14 años residentes en España.

Dichos recaudadores á fin de facilitar la provision de cédulas, tendrán establecidos despachos especiales que el público podrá conocer por el anuncio fijado en la tablilla de la planta baja de la delegación de Hacienda.

Ha sido nombrado director-médico de visita de naves del puerto de Arenys de Mar D. Manuel Merenciano.

Los vecinos de la plaza de los Ministerios han presenciado esta tarde un espectáculo original.

Serian las cinco próximamente cuando reventó, casi en la esquina de la calle de la Encarnación, la cañería del Lozoya, empezando á correr el agua como si saliese de sereno y tranquilo manantial.

Removidas las piedras más inmediatas, el agua se elevó en furioso torbellino, azotando con gran violencia la fachada del número 2, de la plaza de los Ministerios, inundando la taberna allí establecida y rompiendo varios cristales del piso principal.

Por momentos crecía el caudal del agua que arrojaba la rota cañería, y no había más medio de cortar el inmenso surtidor que dar aviso al director del Canal.

Así se hizo sin pérdida de momento. Entre tanto, adquiría la columna de agua un diámetro de media vara próximamente y se elevaba hasta el piso segundo de la citada casa.

Para evitar deterioros en la finca y que los pisos se viesen inundados, sacaron los vecinos maderos y puertas para desviar la dirección del agua consiguiéndolo á duras penas.

A las seis y media continuaba saliendo con furia el líquido elemento presenciando el espectáculo multitud de personas.

Ha sido acordada la suspensión del registro de la propiedad de Madrid, habiéndose llevado á efecto ayer, comunicándose el orden por el juzgado, y encargándose del registro, con arreglo á la ley, el fiscal municipal suplente del distrito de Palacio señor D. Adolfo Trápaga y Aguado.

El motivo del expediente formado á dicho funcionario ha sido la infracción de ley cometida por el mismo en la inscripción de una emisión de obligaciones del ferrocarril de Madrid á Alicante y Zaragoza.

La Gaceta publicará uno de estos días el acuerdo de la dirección de los Registros de la Propiedad y del Notariado.

Las últimas noticias del cólera recibidas hasta la hora de cerrar esta edición, son las siguientes:

Perpiñán, 4 (5 t.). Tres fallecidos por el cólera en Carassona. Otros casos dudosos.

Periódicos dicen haber ocurrido caso fulminante en Ventenac. Otro en Lesignan. Perpiñán casos de cólera. Algunos sospechosos. —Cónsul García.

Marsella, 5 (9.40 m.). Desde las ocho de ayer noche solo han ocurrido 3 defunciones por el cólera en Marsella.

En Tolon 1 desde el mediodía hasta las siete de la tarde. En Aix 2 y en el manicomio de Monteverges 3 ayer. —Ruiz Gomez.

Cette, 4 (9.16 n.). Esta noche ingresa en el lazareto una mujer en estado grave. —Orfila.

Cette, 5 (8-9 m.). Cuatro defunciones del cólera en Vogie, 1 en Aubenas, 1 en Bezierys y en Cette ninguna, ni nuevos atacados. Los 4 enfermos existentes en el lazareto siguen á última hora en estado bastante satisfactorio. —Orfila.

Tolon, 4 (6.30 t.). Hoy 8 fallecimientos, de los cuales 4 del cólera. —Bourgarel.

Se ha ordenado á los gobernadores de las provincias fronterizas que redoblen y estremen la vigilancia sanitaria en el Pirineo.

Roma, 5 (10.30 m.). La salud pública es inmejorable en mi distrito. Se desmiente la aparición del cólera en este reino. —El cónsul.

Tiflis, 4 (7.50 n.). Este gobierno ha impuesto cuarentena de quince días á las procedencias de Marsella y Tolon.

El estado sanitario del Cáucaso es excelente.

Para atender á las necesidades del servicio sanitario en Port-Bou é Irun se ha abierto un nuevo crédito de 25000 pts. á favor de cada uno de los gobernadores de Gerona y Guipúzcoa.

La situación meteorológica de Europa no presenta modificación alguna. Las presiones son fuertes en toda la vertiente occidental y en la región mediterránea; solo en nuestra Península el barómetro oscila bruscamente, provocando el régimen ciclónico con fuertes vientos y lluvias de turbión.

Las presiones estrasnas son 760 milímetros (Izdajoz) y 768 (Bilbao).

La temperatura sigue muy elevada, principalmente al Oeste y Centro; oscila entre 19 grados (Oviedo) y 36 (Cáceres).

Los vientos soplan del primer cuadrante, con lluvias en Almería, Bilbao y Cuenca, y mar agitada en las costas del Noroeste y del Estrecho.

Temperatura máxima en Madrid, 36 grados, mínima 19.

El día de hoy en Madrid ha sido algo más nublado que el de ayer, especialmente al caer la tarde.

Segun las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba: á las siete de la mañana, 24 grados á la sombra; á las doce del día, 35, y á las cinco de la tarde, 31.

El barómetro indica tiempo variable.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 6 DE AGOSTO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA. — Reales decretos indultando á Antonio Villar Díez, del resto de la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional que la audiencia de Tineo le impuso por denuncia falsa; á Bernardino Martínez Nobreda y Bernardino Martín, del resto de la pena de nueve años y cinco meses de inhabilitación para derechos políticos, y á Manuel Saez del resto de la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional que la audiencia de Jerez de la Frontera le impuso por allanamiento de morada.

FOMENTO. — Real decreto jubilando á don Juan de Orensé y Lopez, inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de Caminos canales y puertos.

— Otro autorizando las trasfancias de crédito entre artículos de la sección 7.ª del presupuesto de 1883-84.

HACIENDA. — Real orden disponiendo que la carga de justicia que por réditos de ur censo sobre la casa conservatorio de Artes que figura en los presupuestos generales del Estado, se elimine del presupuesto y se remita el expediente á la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, para que acuerde lo que corresponda.

— Otra concediendo al ayuntamiento de Valdemorillo una rebaja en su cupo de consumos.

GOBERNACION. — Real orden resolviendo los expedientes de suspensión de los ayuntamientos de Aljarnat (Málaga), Brihuega (Guadalajara) y San Pedro del Pinatar (Murcia).

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 5. BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 78.55 4 1/2 por 100, 107.70 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 60 1/2; obligaciones de Cuba, 493.50; consolidados ingleses, 100 1/2. Última hora: 4 por 100 exterior, 60 0/0; ídem, amortizable, 60 0/0; obligaciones de Cuba, 493.00.

Londres, 5. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 7/8.

Versalles, 5. Congreso. — Se procedió á la elección de una comisión de 30 individuos encargada de examinar el proyecto de ley relativo á la revisión constitucional, resultando todos los elegidos ministeriales.

cion de ley garantizando un nuevo empréstito, y que pedirá un crédito de 300000 libras esterlinas para organizar una expedición con el objeto de socorrer al general Gordon.

El Sr. Madier Montjau declara que la estrema izquierda se abstendrá de votar porque la mayoría del congreso ejerce demasiada presión sobre el ánimo de los diputados y señadores.

De Almería recibimos anoche un telegrama en el que se nos da cuenta de la entusiasta acogida que ha tenido en aquella capital la estudiante murciana, dirigida por el maestro Lúcas.

En el círculo de la población se ha celebrado un banquete en su obsequio.

El alcalde de Almagro nos participa ayer por telegrama, que a instancia de aquel ayuntamiento ha levantado el gobernador civil de la provincia la suspensión de la feria y de las corridas de toros que se verificarán los días 24 y 25 del corriente.

Últimas noticias del cólera. Perpiñán, 5 (11:50 n.). En Carcasona dos muertos del cólera en el domingo por la noche, y dos en la mañana de ayer.

Perpiñán sin novedad. - El consúl. Turín, 5 (1:15 t.). Hasta ahora la salud pública en Turín es buena. Avergüaronse cerca de 50 casos en la provincia, con 10 muertos, siendo la tendencia general a la disminución. - El consúl.

Palermo, 5 (3:15 t.). La salud pública en Sicilia es excelente. La prensa local anuncia casos de cólera en diferentes localidades del Piamonte. Las autoridades populares de Sicilia piden al gobierno italiano aumente la cuarentena en esta isla a las precedencias del continente italiano. - El consúl.

Tolon, 5 (6:20 t.). Hoy 10 fallecimientos, de los cuales 4 del cólera. - Bourgarol. Cete, 5 (3:25 t.). Acaba de ocurrir otra defunción del cólera en la ciudad. - Orfla.

Marsella, 5 (9:39 n.). Se han registrado 6 defunciones del cólera en Marsella desde esta mañana. En la ciudad 3, en los arrabales 1 y 2 en el Pharo. En Tolon 4 desde ayer tarde hasta el medio día, y en Arles 2 en las 24 horas. - Ruiz Gomez.

Perpiñán, 5 (8:35 n.). Ayer un caso de cólera fulminante en Couquet-Ande. Perpiñán sin novedad. - El consúl. Garcia. Santander, 5 (10 n.). Buques surtos en este lazareto en el día de hoy 14 con 300 tripulantes y 10 pasajeros.

Roma, 5 (11 n.). La Gaceta oficial declara que en las provincias de Génova, Turín y Porto Maurizio ha habido algunos casos de cólera, sin que desde ayer haya noticia de ninguno otro en el reino.

Desde las ocho de la noche del 4 a igual hora del día 5 de agosto han ocurrido las siguientes defunciones a consecuencia del cólera:

- En Marsella, 10. En Tolon, 4. En Arles, 2. En Aix, 3. En Aubenas, 2. En Vogie, 4. En Cete, 1. En Beziers, 1. En Couquet-Ande, 1. Total, 28. En España la salud pública es excelente. La provincia de Turín, tiene 980000 habitantes. Couquet-Ande (Francia), 1400. Carcasona, 23644. Perpiñán, 28353.

Hoy publicará la Gaceta una real orden circular a los gobernadores de las provincias marítimas declarando suyas las precedencias

del reino de Italia, en vista de las noticias telegráficas recibidas de nuestros cónsules. En su consecuencia serán sometidas a siete días de cuarentena las de toda Italia, excepción hecha de los puntos infestados, que tendrán 10 días de cuarentena en rigor.

El gobierno español y especialmente el director general de Beneficencia y Sanidad, no hacen con esto sino reconocer la existencia oficial del cólera en dicha nación, y seguir su sistema en punto a velar por la salud pública en España.

El Journal Officiel publica un decreto concediendo medallas de honor por los actos de valor y de sacrificio realizados en Tolon.

En París el servicio de estadística ha sido informado de la defunción de un hombre de 24 años en el hospital de San Antonio de una enfermedad que el médico calificó de cólera. Este individuo ha sido completamente aislado.

También han ocurrido muchos casos de cólera a los cuales no se ha dado gran importancia, porque esta enfermedad es demasiado frecuente.

Tres casos de diarrea en viejos de más de 60 años (uno debilitado ya por una larga enfermedad) han sido mortales; otro caso ha ocurrido en un individuo atacado de una enfermedad incurable; pero a ninguno se le concede gravedad.

Con fecha 1.º de agosto dicen de Tolon que la mejoría persistente y simultánea en Tolon, Marsella y Arles se considera como indicio del fin próximo de la epidemia; pero que es urgente que las medidas de salubridad sean rigurosamente observadas y que los emigrantes no entren demasiado prematuramente. En el Gran Theatre continúa la distribución de las listas de socorros en dinero.

M. Dutasta, alcalde de Tolon, ha recibido de manos de M. Gougard, designado a este propósito por el gran canciller de la Legión de Honor, el título oficial confiriéndole la cruz de caballero de la misma.

Los almacenes abren sus puertas y las calles presentan un aspecto más animado, con lo que la ciudad ha cambiado ya de fisonomía.

De Marsella anuncian con la misma fecha que el recrudescimiento en la epidemia que se ha notado estos últimos días, se atribuye al calor o a las nieblas intensas que hay en la ciudad por la mañana. M. Leydet acaba de telegrafiar a M. Clemencau, insistiendo para obtener rápidamente las medidas de saneamiento de la población que se han reconocido urgentes.

El alcalde y el doctor Metaxas se han hecho dar cuenta ayer en el Pharo de las defunciones que han ocurrido inmediatamente después de la llegada de los enfermos o en un plazo de dos horas: 16 hombres y seis mujeres han muerto al llegar; ocho hombres y cuatro mujeres una hora después de su llegada, y seis hombres y tres mujeres dos horas más tarde.

La marquesa de Boix-Hebert se ha instalado en el Pharo; los enfermos dados de alta reciben de sus manos al salir socorros en dinero, dándoseles igualmente franela de parte del comité de las damas francesas.

El doctor Onimus va a instalar en el Pharo una nueva máquina eléctrica para producir el ozono.

En la sesión celebrada ayer por el consejo municipal se propuso dar el nombre del doctor Patras a una calle de Marsella, pasando el proyecto a una comisión.

El cónsul general de Italia, en calidad de presidente del comité de socorros para los italianos víctimas del cólera, ha dirigido una proclama a sus nacionales, exhortándoles a someterse a las prescripciones dictadas por las autoridades, y diciéndoles: «Es un deber para nosotros, italianos, que no es impuesto por la hospitalidad generosa que nos ha concedido la ciudad de Marsella.»

El domingo 28 del pasado apareció el cólera en Vogué, pequeña villa de 800 almas en el departamento del Ardeche, causando en veinticuatro horas nueve víctimas, entre ellas el alcalde y el médico. Después han ocurrido otras tres defunciones, con lo que se eleva a 12 las habidas hasta el 1.º de agosto, quedando todavía 10 enfermos en la villa.

La población de Vogué no cuenta más que cuatro personas venidas recientemente de Marsella, y están bien.

El estado sanitario es excelente en la casi totalidad del departamento del Ardeche, pues aun de los tres casos señalados en Tournau, solamente uno parece confirmado.

En Pancallieri villa de 2000 habitantes situada a 25 kilómetros de Turín, y al pie de los Alpes hay ya 21 casos de cólera. Han partido dos compañías de cazadores para formar el cordón sanitario, y a los habitantes de dicha población se les hace sufrir una cuarentena de 15 días. Los rumores concernientes a la aparición del cólera en la provincia de Abassa-Cassara no se

confirman. Hubo solamente cuatro casos sospechosos el 29 de julio en las villas de esta provincia, pero no han ocurrido más después, y los enfermos van mucho mejor.

Anoche se recibió el siguiente telegrama: Huesca, 5 (7 n.).

Acaba de descargar una imponente nube de agua y piedra. No se tiene noticia alguna todavía, pero a juzgar por el daño causado aquí, se presume que habrán sido mayores los ocasionados a los pueblos de la montaña.

Segun nuestras noticias, la denuncia contra el juez de Becerrea, de que con tanta insistencia vienen ocupándose el Porcent y otros periódicos en estos días, se presentó en marzo del año anterior, y fué tramitada y fallada por la audiencia de la Coruña, sobreseyéndose en aquel procedimiento en virtud de justificaciones atendibles, entre las que figuraba el informe del comandante de la guardia civil, del registrador de la propiedad y de otras personas importantes. Aquel fallo llevaba la fecha de 15 de noviembre del año anterior.

Con posterioridad se ha presentado una nueva denuncia en que se reproducen, casi con entera exactitud, los mismos cargos que en la primera, y esta es la que en la actualidad se halla en tramitación, sin que el estado actual de las diligencias consenta, segun tenemos entendido, formar concepto completo y exacto de la verdad de los fundamentos en que se apoya la denuncia.

Anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro servicio particular: Betelú, 5 (8:50 n.).

S. M. la reina doña Isabel ha pasado esta tarde en carretera con su augusto hijo.

En este momento acaba de verificarse, en honor de la reina Isabel, una magnífica retreta en la que los bañistas de ambos sexos llevaban banderas y fanjales a la veneciana y los soldados hacían y luces de bengala; el aspecto que presentaba era fantástico; se han disparado muchos cohetes voladores y se han dado entusiastas vivas a S. M.

La gente joven ha improvisado un baile en el que las señoritas y los jóvenes han bailado un rigodon llevando todos ellos en la mano banderas, cuya danza terminaba en un farol a la veneciana; el golpe de vista que presenta la fiesta es hermoso; la animación que reina es extraordinaria.

La música del regimiento de Zaragoza, en extremo complaciente, es infatigable. S. M. el rey y su augusta madre están satisfechísimos. - Mencheta.

Desde ayer tarde a última hora hasta la madrugada de hoy han ocurrido en la capital los siguientes sucesos.

En la tienda de petróleo sita en la casa número 5 de la calle de Lope de Vega, hubo un pequeño incendio, siendo estinguido a los pocos momentos, sin que hubiese que lamentar consecuencias desagradables.

En la plaza de Anton Martín fué inevitablemente atropellado un niño de ocho años por el coche del señor marqués de Bogaraya, resultando aquel con una contusión en la mano izquierda, de la que fué curado en la casa de socorro.

El tomador José Diaz Martinez (a) El Cuchara, robó a una mujer del bolsillo del vestido, un pañuelo de seda y un billete de 25 pesetas. El ladrón fué detenido; pero no se le ocuparon ya los objetos robados.

En la cochera de la casa número 7 de la calle de Oriente, rifieron un hombre y una mujer, resultando ésta levemente herida en la cabeza, sin que el agresor pudiera ser detenido.

Los guardias de seguridad hallaron perdido en la Virgen del Puerto a un niño de ocho años, al que condujeron a la casa de socorro del distrito del Centro.

En la calle de Alcalá fué detenido un sujeto llamado D. Leopoldo Mayer, profesor de idiomas y natural de Tiflis, en Rusia, a petición de D. Gustavo Imrocher, callista, de Leipzig (Alemania) por manifestar éste que en ocasión de hallarse comiendo en la taberna de la casa núm. 2 de la calle del Desengaño en compañía de otro individuo llamado Tunis, le había sustraído una caja que contenía instrumentos de cirugía. El D. Leopoldo fué llevado a disposición del juez de guardia.

- Han sido multadas cuatro tabernas de

las afueras de Madrid por estar abiertas después de la hora. Registrados los individuos que había en ellas a ninguno se le encontró armas encima.

- Fueron conducidos a la prevención dos individuos heridos levemente en riña.

- Y finalmente, desde las nueve de la mañana de ayer a igual hora de la noche, fueron detenidas 17 personas de uno y de otro sexo por riña y escándalo.

A las nueve de la mañana del día 10 próximo, se reunirá en el local de las escuelas Pías de San Fernando, la sociedad de socorros mutuos del gremio de tapiceros.

El gobierno francés y el obispo de Urgel han convenido en mandar practicar un informe sobre las últimas elecciones del Valle de Andorra, por los vegueros y consejeros de los valles, sometiendo lo que resulte a un tribunal arbitral.

Los andorranos parece que han acogido muy bien estos acuerdos, y por nuestra parte nos felicitamos de que se haya llegado a una inteligencia que ponga término a las enojosas dificultades que han durado tantos meses.

En el salon del Prado y cuando mayor era la concurrencia, a las diez y media, hubo gran escándalo, casi un motin de estudiantes y gente moza.

A consecuencia de una reyerta entre dos jóvenes, acompañada de una tanda de palos, se agolpó la gente y se impidió la circulación.

Una de las parejas de guardias de seguridad que prestan servicio en el paseo, detuvo a uno de los jóvenes y persiguió en vano al otro, que escapó a todo correr. Al ser aquel conducido a la prevención se formó un grupo numeroso de jóvenes que comenzó a protestar siguiendo a los guardias.

En el trayecto desde el Prado hasta la prevención, situada en el edificio del Congreso, fué engrosando el grupo de manifestantes, quienes con silbidos, voces y canciones promovieron el consiguiente escándalo.

Un oficial del cuerpo de seguridad, dirigiéndose a los que formaban el grupo les amonestó para que se retirasen, advirtiéndoles, visto que el escándalo lejos de cesar aumentaba, que cuando llegasen a la prevención tendrían a disposición de los tribunales a cuantos pudiese coger la fuerza de la misma. Así sucedió, toda vez que junto a las Cortes fueron detenidos diez individuos de los que formaban tan bullanguero cortejo.

El joven de la riña es empleado y los diez restantes detenidos, estudiantes en su mayor parte y jóvenes de 15 a 18 años. Todos han sido puestos a disposición del juzgado municipal.

Ha renunciado la vicesecretaría de la audiencia de Málaga, D. Miguel Denis.

Se ha expedido pasaporte para el Haya a los médicos de la armada D. José Vega y don Angel Fernandez Caro, delegados del gobierno en el próximo Congreso sanitario.

No es exacto que el señor ministro de Ultramar haya salido para la Granja. El señor conde de Tejada de Valdosera permanecerá por ahora en Madrid.

En los exámenes verificados en el centro de la Union Comercial, han obtenido nota de sobresaliente los alumnos S. D. Francisco del Rio, D. Angel Soto y D. Filemon Mata, y de notables D. Toribio Billota, D. Vicente Garcia, D. José Saavedra y D. Juan Mendoza.

El tribunal lo componían D. Carlóst Prast, presidente; el profesor de la clase D. Feliciano Rubio, el director de estudios D. Primitivo Fuentes, el profesor D. Antonio de Lara, y el secretario D. José María Jimenez.

La sala de lo criminal del tribunal de casación de Paris ha declarado no haber lugar al recurso interpuesto por el marqués de Rays, fundador de la famosa colonia de Port-Breton, contra la sentencia del tribunal inferior, que le condenó a cuatro años de prisión por estafa.

Se trata de construir un pueblo en la llanura que se estiende al pie de Alza, frente a la estación de Pasajes, y al efecto se ha llevado a cabo el trazado de las calles.

El Sr. D. Fermin Sá ha ofrecido que ce-

derá gratis terrenos para la construcción de una iglesia y de una escuela.

Ha sido nombrado vocal de la junta provincial de Sanidad de las Baleares, D. Antonio Llompart y Terres; suplente, D. Juan Alcover, y vocal de la de Cáceres D. Juan Felipe Gallego.

Ha sido nombrado médico honorario de la dirección de Sanidad del puerto de Valencia D. Vicente Avila.

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha consultado al ministerio de la Guerra, la ampliación de la real orden de 3 de marzo del corriente año, en el sentido de que los individuos de los cuerpos auxiliares del ejército asimilados a oficiales generales, disfruten de los mismos derechos, situaciones de cuartel / reserva y sueldos reconocidos a los últimos, en analogía a lo que se observa en la armada con los individuos de igual categoría.

Se ha concedido grado de coronel, por su obra de contabilidad, al teniente coronel de ingenieros D. José Gomez; y grado de teniente coronel, por la Memoria «Bóvedas de ladrillo y sin chimbra», al comandante capitán del mismo cuerpo, D. José Albarrán.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que tienen derecho a indemnización los individuos del cuerpo jurídico militar, siempre que salgan del punto de su residencia para asuntos del servicio.

Ha sido destinado a la fiscalía togada del Consejo Supremo como agregado, el auditor de guerra D. César Piquer.

Ha sido autorizado el teniente general don Juan Acosta para fijar su residencia en esta corte en situación de cuartel.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro servicio particular: Betelú, 5 (10 n.).

S. M. la reina doña Isabel sale en este momento para Zarauz.

S. M. el rey despidió a su angusta madre en el balneario, besándose ambos repetidas veces.

Todos los bañistas han despedido a la reina doña Isabel con grandes muestras de afectuosos cariño, prorumpiendo en entusiastas aclamaciones.

S. M. la reina ha derramado lágrimas de ternura.

A las tres de la madrugada llegará a Zarauz la angusta virreina.

S. M. el rey se ha detenido algun tiempo en el vestíbulo del establecimiento, honrando con su conversacion a los bañistas sin distincion alguna.

El primer ayudante de S. M., teniente general Sr. Blanco, se halla ligeramente indisputo. - Mencheta.

BOLSA DE MADRID. - COTIZACION DEL 5.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 4, DEL 5. Rows include various securities like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

ESPECTACULOS PARA HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO. - 8 5/4. - F. 46. - La feria de San Lorenzo. - Agua y cuernos. - Intermedios por la banda del regimiento de Mallorca.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO. AL MANAQUE. SANTOS DEL DIA 6. - La Transfiguración del Señor y Santos Justo y Pastor, mártires. SOL: sale a las 5:01 de la mañana, y se pone a las 7:10 de la tarde.

XV aniversario. LA SEÑORA. DOÑA TERESA DE OLANO y Montejo, viuda de D. Juan de San Vicente, falleció el 6 de agosto de 1869.

R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 6 del corriente en la iglesia de San Isidro el Real de esta corte, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

R. I. P. DOÑA MARÍA CABALLERO Y ROBLES DE REINOSO ha fallecido el día 4 de agosto de 1884 en Ambroz (Vicálvaro).

R. I. P. Lo más nuevo y elegante que se ha visto en pulseras de ORO AMERICANO de 5 a 20 pesetas. Los Puritanos, FUENCARRAL, 27.

GRATIFICACION. Lo que entregue en la calle de Hortaleza, 27, 2.º, dos títulos de archivero, con destino a Sevilla y Alcalá, perdidos desde la calle de la Montera.

LA GENERAL. - SE FACILITA dinero por abajas y otras garantías. Casas en compra y venta. Se necesita socio entendido con capital, 2000 duros para agencia negocios y préstamos.

COCHES. SE VENDEN LANDOS Clarens, berlines, milores, charret, factones en capota y sin capota, nuevos y usados. Velazquez, núm. 50.

EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR D. JOSÉ MUÑOZ ALAIZ magistrado jubilado del Tribunal Supremo de Justicia, falleció en Salamanca a la una de la mañana del día 2 de agosto de 1884.

LA SEÑORA DOÑA MARÍA CABALLERO Y ROBLES DE REINOSO ha fallecido el día 4 de agosto de 1884 en Ambroz (Vicálvaro).

THONET HERMANOS DE VIENA (AUSTRIA). Única depósito: plaza del Angel 10 Madrid. Sillerías completas, mecedoras, lavabos, camas, percheros y todos los demás muebles de su clase.

LA SEÑORA DOÑA JUANA DE LOS SANTOS IZQUERDO DE ORTEGA falleció el 29 de julio último.

EL día 7 del corriente, a las diez de la mañana, habrá misa cantada en la iglesia de las Descalzas Reales, donde estará espuesto S. D. M. hasta las doce.

Todas las misas que en dicha iglesia y en la parroquia de San Martín se celebren en el espresado día por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su esposo, hijos y demás parientes ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios.

DENTACION DE LOS NIÑOS. Nada hay que iguale a mi jarabe como eficaz y seguro para facilitar la dentición de los niños y evitar los accidentes que ocasionan tan crítico periodo. Frasco 10 rs. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 55, frente a Relatores.

DENTISTA NORTE-AMERICANO. ANTIGUA CASA DEL DR. MAC-KEAN. 45, ALCALÁ, 45. Dentaduras completas, garantizadas desde 25 luros. Orificaciones. - Impastaduras. - Limpieza de la dentadura y extracciones. Luz eléctrica.